

250/A(E) XXV. GP

Eingebracht am 24.02.2014

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

Entschließungsantrag

des Abgeordneten Ing. Norbert Hofer
und weiterer Abgeordneter

betreffend Einführung eines Photovoltaikanlagen- und Speicherpasses

Der technische Fortschritt bei Photovoltaikanlagen und Speichertechnologien ist in den letzten Jahren weit gediehen, sie werden immer erschwinglicher und leistungsfähiger. Steigende Stromkosten, Förderprogramme und der Wunsch nach Energie-Autarkie lassen in Zukunft einen weiteren Anstieg von PV-Anlagen und Stromspeichern in privaten Haushalten erwarten. In den meisten Fällen handelt es sich um qualitativ hochwertige Produkte, deren Lebensdauer - bei sachgerechter Planung und Installation - durchaus mit dreißig Jahren und mehr zu veranschlagen ist. Die Käufer, als Nutzer der Komponenten, können aber meist nur schwer beurteilen, welche Qualität ihre Anlagen aufweisen. Hier könnten Qualitätspässe für Photovoltaikanlagen und Stromspeicher Abhilfe schaffen.

Eine derartig bestehende Handhabung gibt es bereits in der Bundesrepublik Deutschland. Dort wirken sich die Photovoltaikanlagen- und Speicherpässe bereits positiv aus und ermöglichen eine bessere Vergleichbarkeit der unterschiedlichen Technologien und Systeme. Des Weiteren dokumentieren sie, welche Komponenten eingesetzt wurden, welche Zertifikate und Garantien die Komponenten haben, welche Richtlinien und Normen bei der Planung und Installation eingehalten wurden, wie die Anlage verschaltet ist, und ob die Anlage bei der Übergabe in einwandfreiem funktionstüchtigen Zustand übergeben wurde (Prüfungsprotokoll). Somit könnten bei möglichen Fehlern die Ursachen schneller gefunden werden, etwaige Garantieleistungen für die Komponenten wären unstrittig, und bei Kreditfinanzierung könnte die Qualität der Anlage einfacher nachgewiesen werden. Damit würden Photovoltaikanlagen- und Speicherpässe mehr Transparenz und Sicherheit für alle Beteiligten, insbesondere für die Konsumenten, schaffen.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgenden

Entschließungsantrag

Der Nationalrat wolle beschließen:

„Die Bundesregierung wird aufgefordert, dem Nationalrat eine Regierungsvorlage zuzuleiten, die die Einführung eines Photovoltaikanlagen- und Speicherpasses sicherstellt.“

In formeller Hinsicht wird die Zuweisung an den Ausschuss für Wirtschaft und Industrie vorgeschlagen.